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環境改善委員會進展報告  

 
 元朗區議會環境改善委員會 (環委會)於二零一七年三月十三日舉行二

零一七年度第二次會議，會上討論要點如下︰  
 
王威信議員促請港鐵改善元朗輕鐵總站的噪音問題  
姚國威議員和劉桂容議員要求改善輕鐵過彎時的噪音情況  
2. 委員指出輕鐵列車在過彎時發出噪音，加上清晨時分街道較為寧靜，

輕鐵列車過彎時的噪音因此會較明顯，影響居民作息；認為香港鐵路有限公司

(港鐵公司)雖不時進行短期改善措施，但成效不彰，故建議港鐵公司加強教育

列車車長，在駛經彎位時減低車速，或加裝設備以減少列車與路軌的摩擦。  
 
3. 港鐵公司回應指一向有嚴謹的資產維修保養制度。在控制列車行車聲

響上，為了減少列車車輪和路軌的摩擦，輕鐵鋼輪設有可吸音的避震膠環，列

車車長在駛經彎位時均慢速行駛。港鐵公司亦將繼續量度噪音水平和監察車

速，亦會積極與環保署和相關委員保持密切溝通。  
 
4. 環境保護署 (環保署 )回應指，關注清晨時分列車行經彎位的噪音問

題，至今未有出現噪音超出法定標準的情況。若發現列車行駛時的噪音超過法

定標準，環保署會向港鐵公司發出通知書並要求改善。  
 
麥業成議員要求加強清洗區內行車路，以保持環境清潔  
5. 有委員認為元朗區很多行車路並非佈滿油漬和鳥糞，故建議提問的委

員向有關部門提供確實地點，以作跟進。  
 
麥業成議員要求改善區內雜物阻街及地面骯髒問題  
6. 委員表示元朗鳳翔路、又新街和大棠路一帶、天水圍天葵路、洪水橋

盈福街等地方為店鋪貨物阻街的黑點，店鋪不時非法霸佔行人路擺放雜物造成

阻礙，尤以某食品超級市場的情況更為嚴重，故支持食環署對店鋪阻街的情況

從嚴執法，以定額罰款制度作為執法工具，從而有效改善街道阻塞和環境衞生

的問題。  
 
7. 食物環境衞生署(食環署)代表指出，部門一直按照其職權範圍對店鋪

非法佔用公眾地方的情況採取執法行動，並會多加留意委員匯報的地點。  
 
袁敏兒議員強烈要求元朗朗天路隔音屏動工時間表  
8. 委員表示朗天路興建隔音屏障工程早已在立法會立項，不滿至今仍未

有動工時間表。委員亦引述環保署在書面回覆中所指，朗天路加建隔音屏障工

程尚未提升至「甲」級工務工程，要求了解部門決定把工務工程提升至「甲」

級的考慮。  
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9. 環保署代表表示，元朗朗天路的路段已被納入加建隔音屏障工程計劃

之內，由於是項工程尚未提升至「甲」級工務工程，故現時未能就朗天路的隔

音屏障訂出工程的預計施工及完工日期。  
 
10. 委員會通過以下動議：  
 
 「本會強烈要求元朗朗天路隔音屏動工時間表，柏麗豪園、御景園及

御豪山莊六百多戶受噪音滋擾，十年前已有 80 分貝噪音，然而至今已跟進十

年環保署仍未有落實動工時間表。本會強烈不滿，要求盡快落實動工。」  
 
姚國威議員和劉桂容議員要求討論減輕拾荒者滋擾的措施  
11. 委員表示元朗和天水圍有不少藥房和菜檔隨處丟棄紙皮，吸引拾荒者

撿拾，但引致街道管理和環境衞生問題。委員認為若執法部門加強執法，或會

引致社會不同的意見，故認為須在拾荒者的生存空間和市容問題中取得平衡。

另有委員認為拾荒引致的市容問題應由源頭解決，執法人員應多加巡視街道並

避免店鋪隨處丟棄紙皮。  
 
12. 食環署代表回應，面對拾荒者所引致的環境衞生問題，食環署除了按

照實際情況執行相關法例外，亦會適度調配資源以加強清潔街道。同時，食環

署亦會針對源頭的店鋪作出警告和檢控。  
 
姚國威議員和劉桂容議員要求討論綠化總綱圖的實施情況  
13. 委員表示曾於元朗區議會討論綠化總綱圖，當時土木工程拓展署(土拓

署 )曾廣泛諮詢各選區的區議員，惟部門其後未有清楚交代綠化總綱圖在元朗

區的落實情況，故要求部門與各有關委員保持緊密聯繫，聆聽委員對綠化總綱

圖實施情況的意見。  
 
黃偉賢議員、麥業成議員和陳美蓮議員建議中電採用堆填區沼氣發電的項目  
14. 委員欣悉中電的沼氣發電的項目能達致轉廢為能的目的，但認為項目

預計的造價約一億多元，預計發電量只足夠超過 17,000 戶的 4 人家庭使用一

年，擔心該項目的成本效益，並提議加大項目的發電量讓更多市民受惠。  
 

環境保護署禽畜廢物管制工作及檢控統計資料(截至二零一七年二月) 
15. 委員閱悉上述報告。  

 

二零一七年一月至二月期間元朗監測站的空氣質素健康指數  
16. 委員閱悉上述報告。  
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漁農自然護理署到區內農場巡查及發出警告信的統計資料(二零一  七年一月至

二月) 
17. 委員閱悉上述報告。  

 

食物環境衞生署環境衞生事務進度報告(二零一七年一月至二月) 
18. 委員表示攸田東路明渠旁不時有人餵飼雀鳥，引起環境衞生甚至鼠患

問題，要求食環署加強巡查並杜絕市民餵飼雀鳥的情況。亦有委員關注區內的

渠道和沙井淤塞，建議有關部門防患未然，因應部門的工作範圍盡早全面清理

區內的渠道和水道，防止雨季時出現水浸情況。  

 
19. 食環署代表表示，不時接獲投訴指有市民在攸田東路明渠旁餵飼雀鳥

和弄污公眾地方，食環署會根據所得的資料，在該處安排檢控行動。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一七年四月  
 


